

Sieg über die Barbarei

Die Kommunistische Partei Griechenlands (KKE) veröffentlichte eine gemeinsame Erklärung von 46 kommunistischen und Arbeiterparteien zum 65. Jahrestag des Sieges über den Faschismus:

Am 9. Mai ehren wir den 65. Jahrestag des Sieges über den Faschismus, des gewalttätigsten und unmenschlichsten Ausdrucks der Herrschaft der Monopole in einem kapitalistischen System in tiefer Krise, die die Menschheit in eine der schlimmsten Katastrophen ihrer Geschichte führte, mit der Barbarei der Konzentrationslager und den unzählbaren Toten und Zerstörungen für die Völker.

Vom ersten Moment an standen die Kommunisten in vorderster Reihe, die Werktätigen und die Völker zum Widerstand mobilisierend und organisierend. Der antifaschistische Kampf wurde von der stetigen und entschlossenen Praxis der Kommunisten gezeichnet, in der Millionen ihr Leben gaben. Der heroische Beitrag der UdSSR, ihrer Roten Armee, ihres Volkes, das mehr als 27 Millionen Tote zählte, war ausschlaggebend für die Niederlage der faschistischen Horden des Imperialismus. (...)

In der heutigen Situation einer tiefen Krisenperiode des Kapitalismus werden den werktätigen Massen schwere Schäden zugefügt durch einen von verschiedenen imperialistischen Einrichtungen wie NATO und EU durchgeführten Angriff. Die Menschheit steht erneut einer großen Gefahr gegenüber, die aus den zugespitzten Widersprüchen innerhalb des Imperialismus, der Rüstungsspirale, der Stärkung der militärischen Organisationen und dem Versuch herrührt, Millionen Menschen mit Gewalt die unmenschliche Steigerung der Ausbeutung, der Destabilisierung der Arbeitsverhältnisse, der Armut und Entlassungen, der Arbeitslosigkeit, der Verweigerung der Befriedigung elementarerer Bedürfnisse aufzuzwingen.

Deswegen rufen wir dazu auf, den 65. Jahrestag des Sieges über den Faschismus als eine wichtige Aktion zum Kampf für den Frieden und gegen die kolossale Verdrehung der Geschichte zu feiern, gegen den – wie die Geschichte zeigt – stets antidemokratischen Antikommunismus. Mit dem Antikommunismus wird versucht, Faschismus und Kommunismus gleichzusetzen, die entscheidende Rolle der Kommunisten bei der Befreiung der Völker vom Joch des Faschismus zu tilgen.

Der Kommunismus soll vor Gericht gezerrt, für illegal erklärt werden, Ideologie und Praxis nicht nur der Kommunisten, sondern aller Demokraten, die sich gegen kapitalistische Herrschaft und Ausbeutung vereinen, sollen unterdrückt werden, mit dem Ziel, all diejenigen zu knebeln, die organisiert gegen Monopole und Imperialismus kämpfen und Widerstand leisten. (...)

Die unterzeichnenden Parteien:

Algerische Partei für Demokratie und Sozialismus, KP Aserbaidshan, KP Armeniens, KP Australiens, Partei der Arbeit Belgien, KP Brasiliens, Neue Kommunistische Partei Britanniens, KP Britanniens, DKP, Geeinte Kommunistische Partei Georgiens, KKE, KP USA, KP Indiens, KP Indiens (Marxistisch), Tudeh-Partei Iran, Irakische KP, KP Irlands, KP der Völker Spaniens, Partei der Kommunisten Kataloniens, KP Kanada, KP Kasachstan, KP Kirgisien, KP Kubas, KP Belarus, Sozialistische Arbeiterpartei Kroatiens, Libanesische KP, KP Luxemburg, Nordafrikanische KP, Partei der Kommunisten Mexiko, KP Böhmen-Mähren, KP Chiles, KP Finnlands, Neue KP Hollands, Ungarische Kommunistische Arbeiterpartei, Vereinigung der Kommunisten der Ukraine, KP der Ukraine, des Volkes Palästinas, KP Pakistan, Peruanische KP, Portugiesische KP, Kommunistische Arbeiterpartei Rußlands, KP der Russischen Förderation, Vereinigung Kommunistischer Parteien – KKSE, KP Schwedens, Syrische KP, der Türkei (EMEP)

Übersetzung aus dem Griechischen: Heike Schrader

junge Welt, 11.05.2010